

La belle tradition de la crèche

Partout dans nos foyers, nos églises, chapelles, écoles, les crèches sont installées pour annoncer la Bonne Nouvelle de l'avènement du Sauveur dans nos vies et nous inviter à méditer le mystère de l'Incarnation : le Très-Haut s'incarne dans le Tout-petit. Zoom sur quelques crèches parmi les merveilles que recèlent le diocèse.

À Pleucadeuc, des crèches faites maison !

Quelques 200 crèches en matériaux divers, fabriquées par les habitants, sont visibles dans le bourg, dans la campagne, et dans les chapelles Saint-Marc et Saint-Barthélémy. Les circuits sont fléchés, des plans sont disponibles à l'église et la mairie.

En savoir plus sur www.crechedenoeel.fr

Écoutez le reportage sur les crèches de Pleucadeuc, en podcast sur rcf.fr

À Bréhan, les crèches du monde côtoient les crèches de quartiers

Tandis que l'église Saint-Pierre abrite plus de 60 crèches du monde, à l'extérieur, on peut suivre un itinéraire de crèches de quartier réalisées par les habitants.

Le père Julien Naturel, recteur depuis quelques mois, se réjouit : « On fait une église portes ouvertes tout le mois de décembre pour montrer que Jésus arrive, et Il arrive dans toutes les cultures. Il y a dans l'église des crèches des cinq continents ! Ce sont les crèches du père Jo Galerne ». Sur le parvis, une crèche de belle taille annonce « la route des crèches ». « Nous en avons 15 à l'extérieur ! » raconte Pierre Rouillard, responsable de l'association du même nom. « Jean Quéro avait voulu motiver les riverains pour qu'ils se rassemblent et créent leur crèche dans leur quartier. L'hiver, personne ne se rencontre parce que cha-

cun rentre chez soi le plus tôt possible pour aller au chaud. » Le paroissien explique, ému « C'était un de mes amis ; il m'a dit avant de mourir, il y a 3 ans : "Tu reprends le flambeau" ».

Et ça marche très bien ! Un vin chaud est organisé aux « points crèches » avec l'aide logistique de l'association. Toutes les générations se retrouvent autour de la Sainte Famille, et le père Julien Naturel se fait l'interprète de Dieu, expliquant les personnages aux petits et grands. Le prêtre glisse : « Le pape a parlé du "signe merveilleux de la crèche", mais ce qui fait mon émerveillement, c'est de constater que chacun s'est mis en quatre pour accueillir les visiteurs ! Les gens veulent ressentir cette paix de Noël, ils veulent recueillir ce fruit de la crèche, et ce fruit, c'est Jésus qui nous donne Tout. »■

Isabelle Clauquin



Crèches de Pleucadeuc.



Un vitrail pour la Sainte Famille à Auray

Dans la nef de l'église Bienheureux-Charles-de-Blois, deux grandes baies historiées, signées des Mauméjean, se font face : la Nativité, éclairée par la lumière du matin et la crucifixion, éclairée par la lumière du soir. En plus de mêler un art moderne, très graphique aux canons traditionnels, ce vis-à-vis déploie et articule deux grands mystères, liés au Corps de Jésus : Dieu s'incarne en vue de la Rédemption, figurée, en face, par le corps du Christ crucifié et ressuscité.■

Retrouvez, sur la chaîne Youtube du diocèse, la visite du vitrail par Irène de Château-Thierry, responsable de la commission d'art sacré, et les crèches de Bréhan.